

# Kunst aus Sempach auf 40 Kubikmetern

URS HEINRICH STELLT SEINE KUNST BEI DER KLEINMESSE «RÜÜDIG 2023» IN BUTTISHOLZ AUS

Vom Freitag, 8., bis Sonntag, 10. September, findet die Kleinmesse «Rüüdig 2023» in Buttisholz statt. Der Sempacher Künstler Urs Heinrich präsentiert während der Ausstellung Kunst, die so gross wie ein Container sein wird.

Kulinarik, Architektur, Kunst und Fotografie werden an der diesjährigen «Rüüdig»-Kleinmesse in Buttisholz zu geniessen sein. Über 40 verschiedene lokale Firmen und Freiberufler stellen ihr Handwerk während der dreitägigen Ausstellung aus. Einer davon ist Urs Heinrich, ein Sempacher Künstler, der sich für die Kleinmesse viel vorgenommen hat: 40 Kubikmeter gross und begehbar soll sein Kunstwerk werden. «Dafür habe ich mir eine wüste und an einigen Stellen verrostete Mulde besorgt, die ich bei einem Alteisenhändler gefunden habe», verrät Heinrich. Eine Wohnsituation will der Sempacher Künstler in den vier Wänden der grossen und alten Mulde entstehen lassen, die 40 Kubikmeter misst.

## Kunst ohne Konzept

Welche Atmosphäre die Kunstinstitution vermittelt, ist für die Gäste der Kleinmesse «Rüüdig» wie auch für Urs Heinrich eine Überraschung. Der Künstler ist für seine spontane Arbeitsweise bekannt, die er auch dieses Wochenende in Buttisholz umsetzen will. Mit viel verschiedenen Alltagsgegenständen, Lichterketten, Lampen sowie Mobiliar begibt sich Urs Heinrich bereits einen Tag vor der Eröffnung von «Rüüdig» vor Ort, um die Kunstinstitution innerhalb des bereitgestellten Containers einzurichten – das ganz ohne Konzept. «Ich habe Vertrauen in den Moment und lasse meine Handlungen sprechen», so Heinrich. Genau diese Herangehensweise soll fühlbar werden, weshalb laut Urs Heinrich während der Ausstellung die Möglichkeit besteht, die



Ein Beispiel einer räumlichen Ausstellung von Urs Heinrich im KKL in Beromünster.

FOTO ZVG

Tür der Mulde zu schliessen, um die künstlerisch gestaltete Wohnsituation ohne die Einflüsse der Kleinmesse vollkommen auf sich wirken zu lassen.

## Ein grosser Fundus

Der Künstler stellte bereits mehrmals künstlerische Wohnsituationen dar, wie zum Beispiel im ehemaligen KKL in Beromünster. Dabei habe Urs Heinrich auf eine nicht strukturierte Herangehensweise vertraut. Die Materialien,

die der Sempacher für seine räumlichen Kunstinstitutionen verwendet, beziehe er aus einem grossen Fundus an Alltagsgegenständen, Beleuchtung und Möbeln, die sich über die Jahre als Künstler so angesammelt hätten. «Auch für die kommende Kleinmesse in Buttisholz werde ich mit unterschiedlichen Gegenständen anfangen, den Container auszuschmücken, und greife im Prozess des Entstehens auf weitere Materialien aus meinem gros-

sen Fundus zurück», erklärt Heinrich. Ein wichtiger Bestandteil der Kunstinstitution für die «Rüüdig 2023» seien ausserdem die Bilder. Er verrät: «Eines steht bereits fest, das Zentrum einer der Wände des alten Containers bildet eines meiner Bilder.»

## Überladene Wände

Laut Heinrich sollen Teile der Wände der verrosteten Mulde nur noch spärlich zu entdecken sein. «Überladen»

sei ein Ziel, das sich der Sempacher Künstler für seine Kunstinstitution dieses Wochenende vorstellt.

Am Freitag, 8. September, wird die «Rüüdig» in Buttisholz ab 17 Uhr geöffnet sein. Bis sich die Tür der Kleinmesse für lokales Handwerk für die Besuchenden öffnet, arbeitet der Künstler noch an seiner künstlerischen Installation, um seine Arbeitsweise wie auch seine Bilder Interessierten zu präsentieren. **STEFANIE ZUMBACH**



## Paka Sport hat «Talent»

**LEHRABSCHLUSS** In diesem Sommer haben 311 Lernende ihre Ausbildung als Detailhandelsfachfrau oder -mann EFZ im Bereich Sport erfolgreich abgeschlossen. Die zwölf besten Lernenden wurden vom Verband Schweizer Sportfachhandel (Asmas) am 30. August ins Sportzentrum Filzbach auf dem Kerenzerberg eingeladen. Nach einem gemeinsamen Trottiplausch gab es einen Stehlunch und anschliessend die Ehrung «Best Talent». Ausgezeichnet wurden die Absolventinnen und Absolventen, die eine Abschlussnote von 5,5 oder höher erreicht haben. Unter den zwölf Personen in diesem Jahr war auch Magdalena Peter aus Schötz (Bild, Vierte von links), die ihre Lehre bei Paka Sport AG in Sempach absolviert und die Abschlussnote 5,9 hingelegt hatte. **RED**

## Pro Senectute führt Herbstsammlung durch

**SEMPACH** FREIWILLIGE SAMMELN AUCH IN DER STADT

«Pro Senectute unterstützt, wenn es belastend wird», so der Leitgedanke der diesjährigen Kampagne. Vom 18. September bis 28. Oktober führt Pro Senectute Kanton Luzern die Herbstsammlung durch.

Während der diesjährigen Herbstsammlung vom 18. September bis 28. Oktober sind wiederum rund 670 freiwillige Helferinnen und Helfer in den Gemeinden des Kantons Luzern als Spendensammelnde oder als Spendenbriefboten unterwegs. Ein Viertel des gespendeten Geldes bleibt in der jeweiligen Gemeinde und wird für die Altersarbeit vor Ort eingesetzt. Jede einzelne Spende trägt dazu bei, dass Pro Senectute Kanton Luzern die dringend notwendige Arbeit im Dienste älterer Menschen weiterführen kann.

## Unterstützung auch in Zukunft

«Pro Senectute unterstützt, wenn es belastend wird», lautet das Credo der Herbstsammlung 2023. Das Älterwerden kann beschwerlich werden. Das betrifft nicht nur ältere Menschen, sondern auch ihre Angehörigen oder Bezugspersonen: Vielen fehlt die Zeit, die Kraft oder die finanziellen Mittel zu helfen. Genau in solchen Fällen unterstützt Pro Senectute Kanton Luzern Seniorinnen und Senioren. Spenden aus der Bevölkerung helfen mit, älteren Menschen ein eigenständiges Leben zu ermöglichen und Angehörige zu entlasten. Auch in Sempach beteiligen sich Freiwillige an der traditionellen Haussammlung. Wie jedes Jahr kommt ein Teil des gesammelten Geldes der Altersarbeit in der Gemeinde zugute. **PD**

## Die Jubla-Welt kennenlernen

**JUBLA SEMPACH** Am 9. September findet der jährliche Jublatag statt. Dieser soll interessierten Kindern die Möglichkeit bieten, die Jubla Sempach kennenzulernen. Er soll zeigen, dass man in der Jubla Freunde für das Leben findet, viele Abenteuer erlebt und unvergessliche Erinnerungen sammelt.

Es sind alle interessierten Kinder herzlich eingeladen, Jublaluft bei einem spannenden Geländespiel, feinen Crêpes und Schlangenbrot zu schnuppern. Das Geländespiel wird auf der Wiese bei der Festhalle in Sempach stattfinden. Es gibt die Möglichkeit, von 13.30 bis 16 Uhr unterschiedlichen Spielrunden beizutreten. Bei schlechtem Wetter wird es im Apfli, dem alten Pfarrhaus, die Möglichkeit geben, an Spielen und Workshops teilzunehmen. **PD**

Anzeigen

## Maria kommt

Donnerstag,  
14. September  
6.30 bis 8.00 Uhr

Bahnhof  
Sursee



Maria Salvador  
Nationalratskandidatin der Mitte

Liste  
3

IMMER AKTUELL INFORMIERT!  
[www.sempacherwoche.ch](http://www.sempacherwoche.ch)